

RÉGION LORRAINE

Samedi 17 septembre 2022

VERNY/PAYS MESSIN

Academos, nouveau « navire amiral du sport » en Moselle

De passage en Moselle pour promouvoir le sport-santé, les ministres des Sports et de la Santé, François Braun et Amélie Oudéa-Castera, ont inauguré Academos, à Verny, en Pays messin. Cette cité des sports, de la jeunesse et de la sécurité civile, portée par le Département, est unique en son genre.

E lle a brûlé dix calories sur un vélo d'intérieur, soulevé dix kilos dans un rameur, enchaîné les exercices physiques avec les enparticulièrement enthousiaste qui a inauguré ce vendredi en fin d'après-midi la nouvelle cité des sports, de la jeunesse et de la sécurité civile de Moselle. Difficile, en effet, de ne pas être bluffé par la visite de ce site géant de 4,5 ha dont 30 000 m2 de surfaces arbo-rées et 11 000 m2 de bâtiments situé à Verny, entre Metz et Lorrai-

Le Département, qui en est le propriétaire, s'était pourtant trouvé bien dépourvu en juin 2018 lors que la Région Grand Est a décidé de fermer l'Erea (Établissement régional d'enseignement adapté), le ly-cée qui occupait le site. Cinq ans plus tard, la collectivité a bien rebondi en le transformant « en navire amiral de notre action pour la pratique du sport », comme l'a sou-ligné Patrick Weiten. À moins de deux ans des JO de Paris-2024, le coup est bien vu. Il fallait donc au moins deux ministres - celui de la Santé, le Messin Prançois Braun, était aussi présent - pour inaugurer cet équipement unique en son gen-re, baptisé Academos. Entre réhabilitations, constructions nouvelles et aménagements paysagers et fonctionnels, la mue, pas encore tout à fait achevée, a nécessité 13 millions d'euros (M€) d'investis-



Sous les regards du président du Département Patrick Weiten, du ministre de la Santé François Braun, et du député Belkhir Belhaddad, Amélie Oudéa-Castera a testé avec enthousiasme les installations dernier cri d'Academos.

Un campus pluriel Labellisé Terre de Jeux en vue des JO Paris-2024, Centre de prépara-tion aux Jeux et Maison sport santé, ce site constitue pour Patrick Weiten « un moyen de positionner la Moselle dans les premiers territoi-res sportifs et de la faire rayonner au national et à l'international. » Des propos déjà étayés par les faits alors que l'équipe de France féminine de volley s'entraîne dans le même temps dans le gymnase flambant neuf du site. « Les sélections d'Argentine, du Canada et de Colombie lui succéderont en stage », appuie l'élu.

Élément le plus spectaculaire de ce campus, le centre sportif de réfé-rence pour athlètes de haut niveau n'est pourtant qu'une petite partie de ce campus pluriel. Sa cité des sports accueille 29 comités départementaux au sein de la Maison des comités (786 m²) et le service départemental des sports. Elle propose aussi un centre de ressources et d'ingénierie de projets sportifs en

lieu est également celui des jeunes, avec l'arrivée du service départemental de la jeunesse. Il est enfin celui de la sécurité civile, avec l'installation d'un centre de formation du Sdis 57 pour pompiers volontai-res et professionnels, équipé d'outils et de dispositifs uniques.

Au centre de la société

De quoi soulever l'admiration d'Amélie Oudéa-Castera : « Le sport est un remède qui guérit et qui fédère. Le voir autant mis à l'hon-

faveur du sport pour tous. Mais le neur, c'est formidable pour nous qui voulons le placer au centre de notre société. On ressent ici beau-coup d'énergie autour de sa promotion. » Des propos renforcés par ceux de François Braun: « Quel boulot! Ce dynamisme mose autour du sport-santé, qui est l'une de nos priorités, est magnifique. Le niveau d'activité physique en Fran-ce est insuffisant. Il nous faut franchir un cap. C'est l'objectif de notre stratégie 2019-2024. » Academos devrait largement y contribuer

Philippe MARQUE